

Danksagung

Der Autor hat mit sechs Jahren angefangen, auf Schiefertafeln das Schreiben zu lernen, Entwicklungsstand also, kurz gesagt, Altes Ägypten. Jetzt, mit 70, ist er nach häufigem Wechsel der Schreibwerkzeuge in der Gegenwart der schriftlichen Kommunikation angelangt: beim eBook. Diesen Weg bahnten dankbarerweise Maria Effinger von der Universitätsbibliothek Heidelberg und deren Direktor Veit Probst, der das Manuskript in das Programm des neu gegründeten Verlags Heidelberg University Publishing aufnahm. Mein ganz besonderer Dank aber gilt Anja Konopka, der Lektorin des Verlags, die dem Manuskript eines zukünftigen elektronischen Buchs eine Sorgfalt angedeihen ließ, die ein analoges Buch nur noch ganz selten erfährt.